

3

No.690
2009.MARCH

広
報

たかす

「みんなにやさしい。元気なたかすづくり」



特集

裁判員制度が始まります



CONTENTS

目次

02 匠の道

05 AIR・ダニエルさんのコラム
覚えていますか?この一枚

06 特集
裁判員制度が始まります

08 平成アミーゴ

09 あなたのチャレンジ応援団
OH! My ペット

12 マンスリートピックス

13 チカップニの森

14 今月のお知らせ

消防ミニ通信
すくすくアイドル
窓口から
人の動き
いきいきわいわいカレンダー

行政情報

蜷全国の強豪を相手に大健闘
石川潤くん・小野智美さん
...04

蜷読書感想文・感想画コンクール結果
...10

蜷長寿医療制度のお知らせ
...11

全

国中学スキー大会ク
ロスカントリーのリ

レー競技で初の全国制覇!
46回の歴史あるこの大会
で、ついに重い扉を開いた
北海道チームのクロカン総
監督、鷹栖中学校の高橋悟
先生をご紹介します。

昨年、クラシカル種目優
勝に続き、全国大会2連覇
を成し遂げた石川潤くん
とともに、役場へ全国大会の
報告に訪れ、「リレー優勝が
決まった瞬間、全身の内臓
が動いたような感覚がしま
した。リレーは特に頂点を
獲りたかったタイトルで、
今回達成できて本当に感激
しています」と、助安町長
へ興奮冷めやらぬ様子で全

国大会の模様を伝えまし
た。

高橋先生が全国大会にお
ける北海道チームのクロカ
ン総監督を務めたのは4回
目。リレーは一昨年2位、
昨年は9位の成績でした
が、本州で開催される大会
は雪温が高く、道産子選手
には不利といわれます。ま
た、スキーに塗るワックス
の調整も道内の大会とは勝
手が違うため、大変な苦労
があるといえます。「北海
道チームのスタッフが総動
員で準備して、まさに『オ
ール北海道』で挑み、全員
でつかんだ勝利です。大会
参加にあたっては、鷹栖町
の惜しみない協力があり、

匠の道

鷹栖中学校クロスカントリースキー部員8人と高橋先生





セント旭川ゴルフ倶楽部クロカンコースで練習する同部。高橋先生は「身近に練習に最適な『山』があり、鷹栖は練習環境に恵まれています」という

選手と指導者の信頼で 重ねた努力が花開き 全国を再び制する

万全の環境で臨めました」と話してくれました。

2年生で全国一となった石川くんにとつて、今大会を迎えるまでの1年間は、想像を絶する重圧や苦悩がありました。「長い1年でした。今までと同じ練習は駄目。かといって、やみくもに練習量を増やして全国選手を潰してしまつては、という心配もありました。本人との会話を通じて目に見えないプレッシャーとうまく付き合いながら、濃い内容の練習を心がけました」と振り返ってくれました。シーズン前から今大会の会場・岐阜の標高の高いコースを意識し、旭岳での

登山やマスクを着用して低酸素の状況を想定した練習を積んできました。

全国大会で入賞するのがいかに難しいか。自身も現役時代は全道優勝や全国3位など、豊富な経験をもつ高橋先生だけに、その言葉には重みがあります。「潤には、自分が納得できる滑りをしてほしかった。そのためにはあえてきついことも言いましたが、『全国大会入賞』の目標のために、やれることは精一杯やることを確認してきました」と言い、石川くんが苦手とするフリー走法に重点を置き、厚い信頼関係のもと厳しい練習に励みました。そ

の結果が個人でも6位入賞の素晴らしい成績に表れています。

もちろん、他の部員の指導にも手を抜いていません。「大会で勝つだけでなく、達成感を味わってクロカンからいろいろなることを学んでほしい。目の前に懸命な子どもたちがいるから、私も目標を達成させるため全力を注ぎます」と言う高橋先生。「全員がよく練習についてきてくれた。特に潤に対しては、3回も全国に連れて行ってくれて『ありがとう』の気持ちでいっぱいです」と、安堵の表情を浮かべていました。



たか はし さとる
高橋 悟 さん
鷹栖中学校 教諭
クロスカントリースキー部 顧問

距離リレー 男子 北海道勢初のV

全国中学スキー(7日・岐阜県鈴蘭高原クロスカントリーコースほか)
最終日は4種目を行い、距離男子リレーで北海道(小山謙=名寄、石川謙太郎=当麻、石川潤=鷹栖、内田伸明=和寒)が優勝した。リレーで北海道勢が優勝したのは男女通じて初。(中略)

「2、3走で勝負」ズバリ 北海道男子チーム

2位新潟に大差をつけて、北海道が男子距離リレーを制した。男女通じて初の優勝に、選手はみな大粒の涙を流した。アンカー内田は「リードを守ろうと必死だった。最高です」とゴールで待つ仲間の輪に飛び込んだ。

1、2走はクラシカル、3、4走はフリーで行われた。1走小山が先頭に食らいついて2位でつなぐと、クラシカル個人戦を制した石川謙が実力通りにトップを奪い独走。続く石川潤も得意のフリーでさらに差を広げ、内田は悠々と逃げ切ることができた。

石川潤は「みんな内田を楽しみましょうと全力でした」と振り返る。「アンカーで混戦にさせず、2、3走で勝ちを決める」と決めた作戦どおりの展開で、4人が役割をきっちり果たした。(以下略)



男子リレーで初優勝し喜ぶ(左から)石川潤、内田、小山、石川謙

石川潤くん
(12線4号)

昨年クラシカル優勝、今年はリレー優勝

石川潤くん(鷹栖中3年)全国大会2連覇 全日の強豪を相手に大健闘

小野智美さん(旭大高2年)全国大会準優勝

リレーでアンカーを務め銀メダルに貢献

旭 川大学高校クロスカントリー部に所属する小野智美さんは、2月1日から4日まで長野県白馬村で開催された「全国高校スキー大会」クロスカントリー競技に出場し、フリー第7位、リレー第2位の大健闘を見せてくれました。

鷹栖中在籍時に全国大会入賞経験がある小野さんですが、3年生のいないメンバーで全国大会のリレーを戦うことに不安を感じていたそうです。同校は昨年リレーで第3位の成績を収めており、「今年も3位以上を目指そう」とチームメイトと目標を決めて、大会に臨みました。

リレーで小野さんは第3走者(アンカー)として出場し、第2走者から3位でバトンタッチ。スタートから安定感ある走りですぐ1人を抜き、2位でゴールインしました。「ゴールした瞬間、チームのみんなが私のところに走ってきてくれて、すごく感動しました」と準優勝を決めた瞬間の喜びを話してくれました。

「後半バテないように心がけて、フリーはうまくペース配分ができました。もっと上を目指すために体力向上と『旭大高の滑り』を身につけて、これからも頑張ります」と今大会を振り返ってくれた小野さん。今後の活躍に、ますます期待がかかります。



小野智美さん
(北野東4条2丁目)



私は、1月26日（豪州ではオーストラリアの日という祝日）に、鷹栖町に到着しました。オーストラリアの日はいつも真夏の時期なので、オーストラリア人は友達を呼んで外でバーベキューをすることが多いです。しかし今年は、ゴールドコーストの35 という暑さと全く違う、鷹栖の雪国が私を迎えていました。

以前、岐阜県で留学していた頃、雪や寒い環境を経験したことがあるので、鷹栖も同じなんだろうなあ、と私は思っていました。でも実際に着いたら雪の量が多く、そしてとてもきれいな雪のかかった山の景色に驚きました。やっぱり一番感じたのはこの鷹栖の寒さです。まさに「しばれる〜!」ですね（新しく覚えた言葉です。笑）。

着いてすぐに、たかす誕生祭に参加させていただきました。もちまきに参加したり、太鼓やよさこいを見たりして、とても楽しかったです。おもちゃをちゃんと取れたかどうか心配してくれた方もいて、みなさんは私と初めて会うのに、温かく歓迎していただきうれしかったです。

鷹栖にいる間、暑いオーストラリアではめったにできないスキーやスノーシューなどにチャレンジしたいと思っています。これから14か月間、よろしくおねがいします。



鷹の翼主催の「ゴール英会話教室」のメンバーと一緒に

Until next time ...

覚えていますか？
この一枚



問 世界的に活躍した選手も訪れたスポーツ施設。この施設は何でしょう？

旭川都市計画公園内にある（行政区画は鷹栖町内）スキー場。昭和41年の第21回国民体育大会スキー競技会のノルディック会場として本格的に整備された。

リフトは1基、60m級と40m級のシャンツェ2基が併設されており、60m級の台では毎年3月、雪印杯争奪全日本ジャンプ旭川大会が開かれていた。

（たかす百科事典より抜粋）

< 答えは17ページに >

5月21日
スタート



裁判員制度が始まります

平成16年に成立した「裁判員の参加する刑事裁判に関する法律」により、今年5月、いよいよ「裁判員制度」が始まります。各種メディアで制度の概要やこれまでの経過が報じられていますが、他人事のように考えていませんか？
有権者であれば原則として誰もが裁判員になる可能性があり、鷹栖町の皆さんも例外ではありません。
今月は、裁判員制度のポイントをお知らせします。



裁判員制度とは

裁判員制度は、国民の皆さんの中から選ばれた6人が、裁判員として「刑事裁判」に参加し、3人の裁判官と一緒に被告人が有罪か無罪か、有罪の場合にはどのような刑にするかを決める制度です。

裁判員制度では、裁判の進め方やその内容に、国民の皆さんの視点や感覚が反映されますので、その結果、裁判全体に対する国民の理解がより深まり、裁判がより身近に感じられ、司法への信頼が高まっていくことが期待されています。

選任の方法は

具体的な裁判員選任の流れは次のとおりです。

裁判員候補者名簿の作成
選挙権のある人の中から、翌年の裁判員候補者となる人を毎年抽選で選び、裁判所ごとに裁判員候補者名簿を作ります。この名簿に載った方には、その旨を通知します。（該当する方には昨年12月上旬までに通知が届いています）

事件ごとに裁判員候補者が選ばれます

裁判員裁判の対象となる事件ごとに、裁判員候補者名簿の中からくじで候補者を選び呼出状を送ります。同時に質問表を送り、辞退事由等の有無を確認しま

Q 裁判員は、どこの裁判所に行くのですか？

A 基本的にお住まいの最寄りの地方裁判所です。鷹栖町の皆さんは、管轄の旭川地方裁判所へ行くことになります。

Q 裁判員を辞退することはできないのですか？

A 基本的にはできませんが、法律で認められた事情がある場合は辞退できます。例えば、70歳以上、重い疾病や障害、同居の親族の介護・養育などの辞退事由があります。

知っておきたい
裁判員制度
Q & A

数字で見る裁判員制度

0.03% 裁判員に選ばれる確率

全国で1年あたり、全有権者のうち、実際に裁判員裁判に参加するのは3,500人に1人程度(0.03%)と試算されています。



15人 鷹栖町からの裁判員候補者名簿登載者数

選挙権のある人の中から1年ごとに、「裁判員候補者名簿」が作成されます。旭川地方裁判所管内の候補者総数は1,500人。うち鷹栖町からは15人が選出されます。

3日以内 裁判員が裁判に参加する日数の見込み

事件の内容により一概にいえませんが、約7割の事件は3日間以内に終わり、実際の裁判は1日あたり5~6時間程度と見込まれています。

す。

裁判所で、候補者から裁判員を選ぶための手続きを行います

候補者として選ばれた方には裁判所に来ていただき、裁判長から、事件との利害関係の有無、辞退希望の有無・理由などについて質問されます。

裁判員となる人を決定します

裁判所は辞退を認めるか、不適格事由に該当しないかなどを考慮しつつ、最終的にはくじも交えて裁判員6人を決定します。

裁判の対象事件は

裁判員裁判の対象事件は、地方裁判所で行われる刑事裁判のうち、一定の重

大な犯罪であり、具体的には次のとおりです。

人を殺した場合(殺人) ひどく酒に酔った状態で、自動車を運転して人をひき、死亡させた場合

(危険運転致死)

人が住んでいる家に放火した場合(現住建造物等放火)

身の代金を取る目的で、人を誘拐した場合(身の代金目的誘拐) など

このような事件であつても、被告人の言動などにより、裁判員やその家族に危害が加えられたり生活の平穩が侵害されるおそれがあり、裁判員の参加が難しい事件では、裁判官のみで裁判を行うことがあります。

裁判員の役割は

裁判員候補者には裁判の6週間前までに日程等が通知され、主に、次のような仕事をします。

審理に立ち会う

裁判官と一緒に刑事裁判

の法廷(公判)に立ち会います。法廷で証人や被告人に対する質問などが行われ、証拠として提出された物や書類も取り調べます。

評議、評決を行う

被告人が有罪か無罪か、有罪だとしたらどんな刑にするべきかを、裁判官と一緒に議論し(評議)、決定(評決)します。

議論を尽くしても全員の意見が一致しない場合、評決は、多数決に行われます。

裁判員の意見は、裁判官と同じ重みを持ちます。

判決の宣告に立ち会う

判決の内容が決まると、法廷で判決の宣告がされます。裁判員は、判決の宣告に立ち会い、裁判員としての仕事を終えます。

裁判員制度に関するお問い合わせ

旭川地方裁判所
事務局庶務係
専54-6255

A

公表してはいけませんが、身近な人に話すことはかまいません。

Q

裁判員になったことを家族や親しい人に話してもよいのですか?

A

大丈夫です。日常生活で行っている判断をしてください。

Q

法律の知識がなくても大丈夫ですか?

A

雇用者が解雇など不利益な扱いをすることは、法律で禁じています。裁判員の仕事に必要な休みを取ることは、法律で認められています。

Q

裁判員として裁判所に行くために会社を休むと、会社で不利益を受けませんか?

平成アミーゴ

札幌デザイナー学院2年 ビジュアルデザイン学科



あ と ま ゆ み
阿戸 麻弓さん

(実家：14線14号)

グ ラフィックデザイナーを目指し、札幌デザイナー学院でデザインを学ぶ阿戸麻弓さん。卒業と進学・就職の時期にふさわしく、夢を追う彼女の横顔をご紹介します。

阿戸さんが仕事としてデザインの道に進もうと決めたのは高校生のころ。友人のライブ告知のポスターを作ったことがきっかけといえます。私にとって絵を描くことは、小さいころから生活の中で自然なことでした。高校のときのポスター作りから、それまで落書き程度に描いていた絵に加え

て、作品全体のデザインを考えるようになりました。それ以降、「自分の職業はこれしかない。デザインを極めたい」と決意しました。専門学校進学後は、同じ志をもって入学してきたライバルと切磋琢磨する毎日。「学校ではポスターなどを制作し、それをクラスで発表して意見交換する課題に取り組んでいます。同じクラスのみんなに負けたくないと、ご飯を食べるのを忘れるぐらい制作に没頭してしまうこともありま

す」と、一心にデザインに励む様子を伝えてくれました。

た。

デザインの世界は実力勝負。学校で専門的な技術習得に励む一方、将来的にデザイン業界で活躍することを見据え、各種コンペに応募してきました。

その一環で、旭川市で行われているフリーペーパー「SWITCH」に実力が認められ、表紙イラストを制作した阿戸さん。「旭川」をテーマに表紙作品を公募している同紙に、クリスマス特集を組んだ紙面に合わせて、サンタの部屋を表現したイラストを描きました。作品の中央に描いた

旭橋は、帰省して実物を観察したうえで図案に取り入れるなど、ふるさとへの想いを込めています。

このたび制作した表紙が、阿戸さんにとって初めて世に出た作品です。「いろんな人に『見たよ』と言われ、自分が手がけた作品が大勢の目に留まったことを実感しました。反響があったことが凄く嬉しいです」と笑顔で話してくれました。

今後の抱負を、「一言でデザインといっても、出版・広告などいろんな分野があることを知りました。イラストだけでなく、様々な視点でデザインを創りだせる実力をつけたいです」と話した阿戸さん。描く夢を叶え、素敵な作品を再び見せてくれることでしょう。

あるデザインを決定する際、複数のデザイナーから作品を募り、その中から優秀な作品を採用する方式



「SWITCH」の表紙を飾ったイラスト

「生命の貯蓄体操」 に挑戦! [第11回]



山野明美さん
(北野東4条1丁目)

何か運動をしたいと以前から考えていましたが、激しいスポーツをすると膝や腰が心配。この体操のことは、楽に運動ができると知人から聞いており、今回良い機会だと思って参加しました。

教室では「自分のできる範囲内」という指導で、楽しく和やかな雰囲気の中で体を動かしました。参加するまでは肩の調子が悪く「五十肩」かな、と思っていましたが、筋を伸ばして肩も楽になりました。

体験教室で学んだことは自宅でも簡単にできそうな内容なので、自分のペースで続けていきたいと思います。

あなたの チャレンジ 応援団!

このコーナーでは、健康づくり、エコ、ごみ減量など、「いいこと」に挑戦する町民の方の奮闘記をご紹介します。

鷹栖町でも古くから普及されてきた「^{いのち}生命の貯蓄体操」。東洋医学に基づく、呼吸法や体の気・ツボを意識して体を動かすこの体操は、心拍数を上げずに血流を改善して体の調子を整えます。西洋体操のエアロビクスなどの激しい運動と比べて、楽に健康づくりができるといわれています。

「生命の貯蓄体操」をベースにした、いつでもひとりでも手軽にできる「カンタン健康体操教室」が開催され、2月まで全8回行われた教室には17人が参加しました。

参加者からは「体が軽くなった」などの声もあり、自宅で継続した健康づくりが期待されます。

4月号では、体操を自宅で継続してみた山野さんの、体調の変化や感想などをご紹介します。

Oh! Myペット

このコーナーでは、町内のペットをご紹介しますなかで、飼い主さん同士の繋がりをつくり、マナー等について共に考えます。

隔月連載

小雪ちゃん ♀8才
(シーズー)



話しかけると、何でも分かっているような顔をして首をかしげながら聞いています。好きな食べ物を欲しいとき、バランス良く「ちょうだい」をして、お座りをしたまま立っています。小雪の小さいころは、ぬすみ食いの達人でした。小雪と私は暖かくなったら1時間以上かけて遠くまでお散歩に行っています。小雪は有名人なんです。

鷹栖町の皆さんにあいさつをしますので、小雪を見かけたら「小雪ちゃん」と声をかけてください。



孫の新藤大斗くんと一緒にパチリ!

高橋真由美さん
(北1条3丁目)

第28回 鷹栖町読書感想文・読書感想画コンクール

読書感想文部門

【最優秀賞】

| 所属 | 名前 |
|---------|-------|
| 鷹栖小学校3年 | 稲村 丹音 |
| 鷹栖小学校4年 | 畠山 慶多 |
| 北野小学校5年 | 大屋 優衣 |
| 北野小学校6年 | 渡邊 七海 |
| 鷹栖中学校1年 | 山口 茜 |
| 鷹栖中学校2年 | 吉野 美里 |
| 鷹栖中学校3年 | 早坂 綾音 |
| 鷹栖高校2年 | 関 杏菜 |

【優秀賞】

| 所属 | 名前 |
|---------|-------|
| 鷹栖小学校3年 | 佐々木愛夏 |
| 鷹栖小学校3年 | 山内 望鈴 |
| 鷹栖小学校4年 | 藤原 悠 |
| 北野小学校4年 | 鈴木 彩花 |
| 鷹栖小学校5年 | 小川萌依子 |
| 北野小学校5年 | 川村明日香 |
| 鷹栖小学校6年 | 斉藤 絹香 |
| 鷹栖小学校6年 | 谷 健太 |
| 鷹栖中学校1年 | 池井 萌 |
| 鷹栖中学校1年 | 長田さくら |
| 鷹栖中学校2年 | 池本 沙弥 |
| 鷹栖中学校2年 | 鷺下 大輔 |
| 鷹栖中学校3年 | 関根奈々子 |
| 鷹栖中学校3年 | 得永 芽衣 |
| 鷹栖高校2年 | 菊地千絵里 |
| 鷹栖高校3年 | 畠山 りさ |

【努力賞】

| 所属 | 名前 |
|---------|-------|
| 鷹栖小学校3年 | 高木 倅凧 |
| 北野小学校3年 | 森川 逸平 |
| 北野小学校4年 | 村田 和久 |
| 北野小学校4年 | 若林紗弥花 |
| 鷹栖小学校5年 | 長田 総司 |
| 北野小学校5年 | 畑山みなみ |
| 鷹栖小学校6年 | 清水 真彩 |
| 北野小学校6年 | 大竹 光 |
| 鷹栖中学校1年 | 木戸 春希 |
| 鷹栖中学校1年 | 橘 紀早 |
| 鷹栖中学校2年 | 鈴木 麻友 |
| 鷹栖中学校2年 | 立田 智子 |
| 鷹栖中学校3年 | 岩田 章宏 |
| 鷹栖中学校3年 | 松倉 優羽 |
| 鷹栖高校2年 | 伊端 美帆 |
| 鷹栖高校3年 | 棟方 夕帆 |



鷹栖小学校2年 鏡 楓花
「大入道をたおせ!」

読書感想画部門

【最優秀賞】

| 所属 | 名前 |
|---------|----------|
| 円山幼稚園年長 | こんの れね |
| 鷹栖小学校1年 | なかや ひであき |
| 鷹栖小学校2年 | 鏡 楓花 |

【優秀賞】

| 所属 | 名前 |
|---------|-----------|
| 鷹栖保育園年長 | はしもと るか |
| 北野保育園年長 | みぞくち じゅんた |
| 北野小学校1年 | うえだ かな |
| 北野小学校1年 | ちば らいが |
| 鷹栖小学校2年 | 前田 涼華 |
| 北野小学校2年 | 菅原 楓香 |

【努力賞】

| 所属 | 名前 |
|---------|----------|
| 北野保育園年長 | てらさか ゆら |
| 円山幼稚園年長 | おのうえ みずき |
| 鷹栖小学校1年 | あいうち そうた |
| 鷹栖小学校1年 | みかみ ちなり |
| 鷹栖小学校2年 | 坂本 京介 |
| 鷹栖小学校2年 | 鷺下 竜也 |

【奨励賞】

| 所属 | 名前 |
|---------|---------|
| 北野小学校1年 | たかはし りく |
| 北野小学校2年 | 岡村 吉晃 |
| 北野小学校2年 | 山本 志保 |

「あつたか言葉とチクチク言葉」を読んで
(抜粋)

北野小学校6年 渡邊 七海

「バカ」「死ね」このような言葉は平気で使われています。私も使ったことがあります。けれども「死ね」などと言われて、うれしい気持ちになる人はいないと思います。このように言われてあまりいい気分にならない言葉を「チクチク言葉」と言います。

「ありがとう」や「大じょうぶ？」など言われてもいやな気持ちにならない言葉、逆に心があつたまる言葉を「あつたか言葉」と言います。

「死ね」と相手に向かって言うのはかんたんな事です。けれどもいつもチクチク言葉を使っている人にとって、チクチク言葉を使わないようにするのは、難しいことです。ですから私は「あつたか言葉」を使って、「チクチク言葉」をやめる方法を工夫して考えました。

「死ね」という言葉を「生まれてきてくれてありがとう」、「バカ」を「頭いいんだね」に変えて言い直しました。すると「死ね」と言う悲しい言葉を使っていた自分が、ものすごく惨めになったような気持ちになりました。

私はこの本を読んで、少しずつ努力をして「チクチク言葉」を「あつたか言葉」に、自分からこのクラスを変えていきたいと思っています。これからは、私からみんなに呼びかけて「チクチク言葉」を消していきたいです。

長寿医療制度(後期高齢者医療制度)のお知らせ

～平成21年度の保険料 あなたの納め方は?～

平成21年度の保険料について、9月までの納め方をお知らせします。10月以降の納め方は、あらためてお知らせします。なお、基本的なパターンを説明していますが、当てはまらない場合はお問い合わせください。

1 これまで年金から差し引かれていた方
 平成21年4月からも年金から差し引かれます。
 4・6・8月の保険料額は、原則、**2月の保険料と同じ額**が差し引かれます。

2 平成20年4月2日から
 同年10月1日までに加入した方
 これまでは納入通知書または口座振替で納めていましたが、**平成21年4月からは年金から差し引かれます。**
 保険料額は、4月1日から15日までにお送りする「**仮徴収額決定通知書**」等でご確認ください。

3 保険料が軽減されたことによって
 平成20年10月から納めなかった方
 平成20年度の保険料を4・6・8月の年金差し引きで納め終わった方は、10月以降納める必要はありませんでしたが、平成21年度の保険料は、**平成21年9月までは納入通知書または口座振替で、10月からは年金から差し引かれます。**
 保険料額および納付方法は、6月または7月にお送りする「**保険料額決定通知書**」等でご確認ください。

4 上記1～3に当てはまらない方
 これまでは納入通知書または口座振替で納めていましたが、**平成21年度も納入通知書または口座振替で納めます。**
 ただし、平成21年度の保険料額によっては、10月から**年金差し引きに変わる場合もあります。**
 保険料額および納付方法は、6月または7月にお送りする「**保険料額決定通知書**」等でご確認ください。

次の場合は、年金差し引きにはなりませんので、ご注意ください。

| こんな場合 | 納め方 |
|---------------------------------------------------------------|--------------|
| 年金差し引きから口座振替への変更を市町村に申し出た場合 (申し出の時期により、口座振替に変更する時期は異なります。) | 口座振替 |
| 年金の年額が18万円未満の場合(介護保険料が年金から差し引かれていない場合) | 納入通知書または口座振替 |
| 介護保険と長寿医療制度の保険料の合計が、介護保険料が差し引かれている年金額の半分を超える場合 | 納入通知書または口座振替 |

* 納入通知書または口座振替の場合の納期は、6月から翌年2月までの9期です。

「年金差し引き」か「口座振替」を選択できます。
 長寿医療制度の保険料を年金差し引きで納めている方またはこれから年金差し引きになる方は、口座振替に切り替えることができます。
 切り替えを希望される方は、申し出が必要です。
 蜷申し出に必要なもの 本人の保険証、振替口座の預金通帳とお届け印、申出書
 蜷申し出先 役場税務課税務係

申し出は、随時受け付けていますが、年金差し引きから口座振替に切り替わる時期は、申し出の時期によって異なります。
 なお、これまでの国保の納付実績などにより口座振替への変更が認められないことや、口座振替に切り替えた後に滞納が続いた場合は年金差し引きに戻ることがありますので、ご了承願います。

保険料は税金の控除の対象になります
 保険料は、所得税や個人住民税の社会保険料控除の対象となります。
 保険料を「年金差し引き」または「本人の口座から納めている場合」は、本人の控除の対象となります。
 また、本人以外の口座振替に変更した場合、口座振替によって支払った方の控除の対象となります。

お問い合わせ先
 * 役場税務課税務係
 専87-2111
 * 北海道後期高齢者医療広域連合
 専011-290-5601

よくある質問 4月の保険料は、なぜ「仮徴収額」というのか?

 お答えします 保険料は本来、前年の所得で計算しますが、4月はまだ前年の所得が確定していない時期なので、4月の年金からは、暫定的に2月分の保険料と同じ額を差し引きます。
 本来の正式な保険料は、6月または7月にあらためてお知らせします。
 このため、正式にお知らせする前の暫定的な額であることから「仮徴収額」といいます。

Monthly Topics

マンズリートピックス 今月の話題

2/1 第10回熱闘三分間劇場

熱演する鷹栖中野球部の部員たち



3分間の熱い舞台が10周年

今年で10周年を迎えた「熱闘三分間劇場」が、たかすメロディーホールで開催され、町内や近郊などから全28組が出演しました。鋭い社会風刺作品や笑いを誘う作品など手作りの芝居で熱演し、約450人の観客を魅了しました。

観客の投票で決まる「青いトマト賞」を鷹栖中学校野球部の「牛のモーちゃん」が受賞したほか、会場を盛り上げた各作品が表彰されました。

2/6 鷹栖高校ボランティア活動

ボランティアで地域貢献

鷹栖高校の1・2年生76人が、高齢者宅の除雪作業と、保育園児と交流するボランティアを行いました。

除雪作業では、雪に苦勞しているひとり暮らしの高齢者宅など町内5カ所を訪れ、生徒たちは額に汗をにじませて懸命に除雪。保育園児との交流では、B & G海洋センターにて「ハンカチ落とし」などの遊びを楽しんでいました。



2/6 脳の健康体操教室

みんなで笑い合って脳生き生き

親交老人会を対象にした「脳の健康体操教室」が、サンホールはびねすで行われ、この日は約15人が参加しました。

「脳の元気度テスト」は昨年7月に引き続き2回目。その後、歌やリズムに合わせた言葉あそびなどを楽しみました。笑い熱気の中、参加者らは「思うように手や指を動かさず難しかったけど、楽しい時間を過ごせた」と感想を話していました。

ちかっぴの森

「大きな鳥(鷹)の棲むところ(巢)」を意味するアイヌ語「チカッピニ」このコーナーでは、鷹栖に縁のある注目の方々のコラムを毎月連載します。

なぜ農業を続けるのか？

鷹栖町に来てから干支があっという間にひと回りしました。新規就農者として妻と2人で農業を始めましたが、初めは色々なことがあり、その記憶がないくらいです。

鷹栖は夏と冬の寒暖の差が激しい土地です。そのおかげで景色もメリハリがハッキリとしていてとても美しいと思います。このような厳しい気象条件でも、大体の農作物は育てようと思えば生産できます。

就農した頃は、農業はやりようによっては儲かるのではないかと考えていましたが、年が経つに連れて一年一年無事に暮らしていけるだけでもありがたいことだなと思うようになりました。

儲かりもしないのになぜ農業を続けるのか？

農業が好きだということもありますが、一番の理由は自分に相性の良い、家族にピッタリの食べ物を作ることが出来るからです。というのも、私の家族には何かしらのアレルギーがあって、特に農業に関してはてきめんに反応します。

体に合う作物を育てようと試行錯誤の結果、農薬も肥料も使わない栽培に辿り着きました。植物の病気や虫食いを少なくするために肥料すらやらないので、生産量は少なくなります。しかし、沢山の食べ物が捨てられているこの世の中を考えると、このようなやり方でも十分に食料は賄えるのではないかと考えています。

太陽と地球といった自然の恵みで食べ物は作られます。お金を出せば食べ物が手に入る現代、このアタリマエのことにこそ感謝をしなければいけないと最近つねに感じています。

農業者 小川 一也

profile

札幌出身。岩手の大学を卒業後、静岡で3年間会社勤めをする。その後、鷹栖にて農業研修後10年前に就農。現在38歳、妻、子供2人の4人家族。絵は娘が幼い時に書いた私の似顔絵です。とても気に入っています。
ブログ <http://blogs.dion.ne.jp/radica/>



2/6 鷹栖小スクールバンド ファイナルコンサート

大活躍した1年を締めくくる演奏会

鷹栖小学校スクールバンドが「ファイナルコンサート」をたかすメロディーホールで開催。開幕に先立ち、目覚しい活躍に対して山口教育長より「鷹栖町教育奨励賞」が授与されました。

コンサートには全校児童や父母、町民など約450人が来場。全団員56人はリズムにあわせて楽器を演奏し、ダンスも織り交ぜたりした全9曲を披露し、会場から大きな拍手が送られました。

特別叙勲

旭日単光章

昨年9月3日に逝去されました元鷹栖町議会議員の長田肱さん(17線11号、享年85歳)に、旭日単光章が贈られました。
長田さんは、昭和54年に鷹栖町議会議員に初当選されて以来、平成11年に勇退されるまでの5期20年にわたり、町の発展にご尽力されました。

平成3年からの4年間は、町議会議長を務め、強い責任感と公正な判断力で、議会の円滑な運営と、健康で心豊かな福祉農村の建設に努められました。
2月6日役場において、長男の和夫さんに勲章と勲記が助安町長から手渡されました。



故 長田 肱さん

平成20年度コミュニティ助成事業

太鼓7台を購入



(財)自治総合センターの宝くじ普及広報事業「コミュニティ助成事業」の補助を受けて、NPO法人なんたらカンタラの会員有志で組織する「気太鼓」(茂田忠義代表、会員15人)が、長胴太鼓など7台を購入。2月1日に北野地区住民センターで「たいこ祭り」を開催しました。

この催しに、ゲストとして函館を拠点にプロ活動するトラベリングバンド「ひのき屋」も応援に駆けつけました。会場に集まった約250人の観客は、迫力ある太鼓の響きに心もからだも踊っていたようでした。

お知らせ

就学通知書の送付

学校教育課総務学校教育部

4月に小・中学校へ新1年生として入学する予定の児童・生徒の保護者の方に、学齢児童生徒就学通知書(就学通知書)を1月28日付けで郵送しています。送付された就学通知書は、入学式当日に持参してください。

就学通知書が届かない場合や次のような場合は、学

催し・募集

**フラダンスサークル
体験会を開きます**

映画『フラガール』で人気急上昇中のフラダンス。下記の日程で無料のフラダンス体験会を開催します。



当日はインストラクターによるデモンストレーションも実施予定。運動不足気味の方、楽しくダイエットをしたいなという方、お友だちを作りたいなという方、年齢に関係なくどなたでもご自由にご参加ください!!

【とき】

3月12日(木)、19日(木)の2日間
19時から

【ところ】

北野地区住民センター 大ホール

【持ち物】 Tシャツ・スカート

【お問い合わせ】

児童クラブなんたらもち
橋本 ☎87-3173

**ダガーナイフ
などの所持禁止**

旭川中央警察署

銃刀法改正により、刃渡りが5・5センチ以上の両側に刃が付いたダガーナイフやダイバーズナイフなどが、所持できなくなりました。

現在所持している人は、7月4日までに廃棄などの処分をしなければならず、猶予期間後に所持していた場合は、3年以下の懲役、または50万円以下の罰金が科せられます。
廃棄を希望の方は、警察署・交番・駐在所までお持ちください。(無料)。

**オストメイト対応トイレ
シャワーの利用について**

保健福祉課介護福祉係

サンホールはびねす1階の多目的トイレに、人工肛門や人工膀胱を造設した方が利用しているパウチを洗うシャワーを取り付けましたので、ご利用ください。
不明な点は、保健福祉課またははびねす管理人へお問い合わせください。



全町卓球大会の ご案内



- 【とき】3月22日(日)
 集合：9時 開会式：9時30分
- 【ところ】鷹栖町総合体育館
- 【対象】鷹栖町内の方または町内に勤務されている方
- 【種目】
 シングルス
 男女別に、初心者・高齢者の部[Ⓐ]
 経験者の部[Ⓑ]
 ダブルス
 参加者同士の抽選で組み合わせ
[Ⓐ]およびダブルスはラージボール使用
- 【賞】各部門上位を表彰
 (全員に参加賞)
- 【参加料】1種目1人200円
 (当日集めます)
- 【申込締切】3月16日(月)
- 【主催】鷹栖町卓球連盟
- 【申し込み・お問い合わせ】
 卓球連盟代表 水野英彦
 ☎87-2028

公営住宅に関する法律の改正により、申込資格のうち収入基準が変更になります。これに伴い家賃区分も変更になります。

平成21年4月1日以降、新規に入居申し込みされる方は、3月まで申込資格があっても該当しなくなる場合がありますので、ご注意ください。

【申込資格】
 住宅にお困りの方で町内に住か町内に勤務先がある方
 同居親族がいる方(単身の場合は昭和31年4月1

公営住宅の申し込み基準が変わります

総務課管財係

求人折り込みチラシ経費を助成します

企画課商工企業誘致係

町内企業・事業所が新規雇用・パート雇用の際、鷹栖町内で実施する新聞折り込み求人チラシ等の折り込み経費を全額助成します。「広報たかす」の活用もできますので、ご相談ください。

日以前生まれの方)
 法律に定める収入基準以内の方

【収入基準】
 収入月額15万8千円以下
 (改正前20万円以下)

【改正日】
 平成21年4月1日

消防の通信

火のしまつ
 君がしなくて
 誰がする

シリーズ 住宅用火災警報器

『住宅用火災警報器O&A』

これまで住宅用火災警報器の必要性や種類、設置場所について取り上げてきましたが、その他いくつか疑問点をまとめてみました。今後、設置する方は参考にしてください。

法律で義務付けられているけど取り付けなかったら罰則はありますか？
 消防法によって義務付けられていますが、あくまで自己責任分野ですので、罰則はありません。しかし、火災から自分自身の身を守る為にも住宅用火災警報器を早期に設置することをお勧めします。



もし悪質販売で買ってしまったらどうしたらいいの？



住宅用火災警報器は平成23年5月31日までの猶予期間がありますが、大切な家族や家財を火災から守る為にも早期の設置を心がけましょう！

【住宅用火災警報器は平成23年5月31日までに設置しましょう！】
 上川中部消防組合鷹栖支署 TEL87-2042 FAX87-3042

税・年金

土地・家屋価格等
縦覧帳簿の縦覧

税務課固定資産係

土地・家屋価格等縦覧制度は、「土地・家屋価格等縦覧帳簿」により、他の土地や家屋の価格と比較して、自己の土地や家屋の価格が適正かどうかを確認できる制度です。

【縦覧期間】

4月1日～6月1日
まで 午前8時半～午後5時15分
土・日・祝日を除きます。

【縦覧場所】

税務課固定資産係

【縦覧対象者】納税者（代理人に委任する場合は委任状が必要です）

申告書は自分で
書いてお早めに！

税務課税務係

平成20年分の所得税、住

民税および個人事業税の確定申告の期限は3月16日、消費税および地方消費税（個人事業者）の確定申告の期限は3月31日迄までです。

確定申告書は、「前年の申告書控え」や、「確定申告の手引き」などを参考に「自分で作成し、お早めにご提出してください。」

また、確定申告書は、国税庁HPの「確定申告書等作成コーナー」で簡単に作成することができます。

作成した確定申告書は、e-TAX（電子申告）または郵送などによりお早めに提出してください。

納税には便利・確実な振替納税をご利用ください。

【会場】旭川北洋ビル9階または役場1階会議室

【設置期間】

3月16日～

町税等を適正に計算するため、遺族・障害年金を受給している方や所得がない方も、役場税務課に申告してください。

上川広域滞納整理機構が

設立されました

累増する町税等の滞納額の縮減と税負担の公平を図ることは、地方自治体にとって緊急の課題です。

上川広域滞納整理機構は、これらを解決するため上川中央部8町と大雪地区広域連合が共同して、徴収業務を強力に推進するための広域徴収組織を設立・運営するものです。

この機構は、町等が単独では処理困難な事案（大口滞納事案、滞納額が累増している事案、滞納が長期に渡る事案など）を引き受け、町などに代わり差押え・公売等の強制的な滞納整理を専門に行います。

平成21年4月1日から

業務開始

町では、町税等を滞納している方については、上川広域滞納整理機構に徴収を依頼する予定です。

町税等を完納されていない方は、早急に納付するよ

うにしてください。または、

納税計画について役場（税務課）にご相談ください。

機構の概要は次のとおりです。

【お問い合わせ】

役場税務課税務係

| | |
|---------|-------------------------------------------------------------|
| 名称 | 上川広域滞納整理機構 |
| 性格 | 地方自治法第284条に基づく一部事務組合（特別地方公共団体） |
| 業務開始年月日 | 平成21年4月1日（予定） |
| 構成団体 | 鷹栖町、東神楽町、当麻町、比布町、愛別町、上川町、東川町、美瑛町、大雪地区広域連合 |
| 所在地 | 旭川市永山6条19丁目1番1号（上川支庁内） |
| 業務内容 | 地方税法及び地方自治法の規定に基づく地方公共団体の徴収金並びにその他の債権における滞納整理に関する事務を共同処理する。 |

窓から

こんにちは、よろしく

氏名 両親

1 区 町田優翔^{ゆうと}ちゃん 将紀^{まさのり}さん・貴絵^{き絵}さん

ご結婚おめでとうございます

新郎 新婦

14 区 村椿巧^{たくま}さん 旭川市 奥田直香^{なおか}さん

おくやみ申し上げます

氏名 年齢

鷹栖北 相澤良一^{りょういち}さん 87歳

鷹栖北 齋藤フミヲ^{ふみお}さん 80歳

30 区 澤田儀範^{ぎはん}さん 83歳

14 区 前井うめの^{うめ}さん 93歳

あたたかい心ありがとうございました

社会福祉協議会へ

香典返しご寄付

相澤政子^{まさこ}さん

齋藤庄次^{しげつぐ}さん

澤田濱枝^{はまえ}さん

その他ご寄付

中央地区文化祭実行委員会

鷹栖町HPを

リニューアルしました

2月にリニューアルしました「鷹栖町ホームページ」を、皆さんはご覧になりましたか？町内の身近な情報を掲載していますので、ぜひご活用ください。

【みどころ】

充実した飲食店情報

町内の行事・催しの予定表と

催し終了後の紹介記事

生涯学習団体の紹介 など

5ページの答え...

嵐山スキー場ジャンプ台

スキー場は教室や大会が盛んに開かれ多くの町民に親しまれましたが、平成17年度、惜しまれながら閉鎖されました。ジャンプ台は現在も撤去されずにその姿を残しています。

アイドル

このコーナーでは、町内で誕生した赤ちゃんの顔を紹介します。

ときどき女の子に間違われる涼です。この落ちそうな瞳でキョロキョロ見渡し、手当たり次第お口に入れる食しん坊なんだ(笑)



やすだ りょう
安田 涼ちゃん

平成20年3月31日生まれ
11線5号
周司・直美さんの子

はじめての言葉は「おっばい」。このごろは「おいっちょ」と言いながら階段を上ったり下りたりがお気に入りです！



ふじた こうき
藤田仰輝ちゃん

平成20年3月1日生まれ
北野東4条1丁目
克裕・和美さんの子

うんしょっ...よっしゃミルクパンゲット!!はやくたべなきゃ!!あっ、ゆみなとみずきがきた!!ひとりじめさくせん...しっぱい。



はまおか そうた
濱岡蒼太ちゃん

平成20年3月13日生まれ
北野東5条3丁目
隆一・智香さんの子

今は見極めの時期。兄ちゃんが怒られるのを見て、ぼくは賢く成長するの♡チャームポイントはおあちゃんゆずりのタラコクチビル♡



たん かいせい
丹 快成ちゃん

平成20年3月14日生まれ
南1条4丁目
章仁・真富果さんの子

いつも3人のお兄ちゃんやお姉ちゃんと楽しく遊んでいるよ。僕はいつも上機嫌ノヨロシクね!!



さかもとじょうのすけ
坂本城之介ちゃん

平成20年3月17日生まれ
南1条5丁目
元遵・さおりさんの子

はい梨圭です。小さく産まれてきたけど食欲モリモリ元気いっぱい。毎日お姉ちゃんの遊びを邪魔するのがすごく楽しいの!!



ばんしょうりんか
番匠梨圭ちゃん

平成20年3月10日生まれ
南1条6丁目
秀昭・真弓さんの子

こんにちは♡ボク春杜です!!いたずらも大好きだけど、お兄ちゃんとジャングルジムやミニカーで遊ぶのもすごく楽しいんだ



ふじい はると
藤井春杜ちゃん

平成20年3月3日生まれ
北野東5条2丁目
俊道・真琴さんの子

いきいきわいわいカレンダー

| | |
|-------|----------------------------------------------|
| 3/6 躰 | お年寄り送迎日(親交老人会) |
| 7 躰 | 花りんごグループ直売(花かいどう) |
| 8 躰 | |
| 9 躰 | |
| 10 躰 | お年寄り送迎日(長寿老人会) |
| 11 躰 | 乳幼児健診 鷹栖中学校卒業証書授与式 |
| 12 躰 | |
| 13 躰 | 老人大学卒業式 糖尿病教室 |
| 14 躰 | 鷹栖養護学校卒業式 |
| 15 躰 | |
| 16 躰 | |
| 17 躰 | お年寄り送迎日(北成老人会・藤野老人会) |
| 18 躰 | |
| 19 躰 | 鷹栖・北野小学校卒業証書授与式 |
| 20 躰 | 春分の日 |
| 21 躰 | 鷹栖保育園・たかす円山幼稚園卒園式 ゴールドコースト友好訪問団出発式 |
| 22 躰 | 北野保育園卒園式 |
| 23 躰 | |
| 24 躰 | 鷹栖小・北野小・鷹栖中・鷹栖高校・鷹栖養護学校修了式 お年寄り送迎日(北斗老人会) |
| 25 躰 | 小・中学校学年末休業(～4/5) |
| 26 躰 | |
| 27 躰 | 老人会定期総会 |
| 28 躰 | |
| 29 躰 | |
| 30 躰 | ゴールドコースト友好訪問団帰町報告会 |
| 31 躰 | BCG(13:30～14:00 浅井医院) |
| 4/1 躰 | 鷹栖・北野保育園入園式 |
| 2 躰 | |
| 3 躰 | |
| 4 躰 | |
| 5 躰 | |



●表紙の写真...**鷹栖町アルペン少年団**

【指導者】木下忠行さん・川合克彰さん
【団員数】27人
【活動日】
12月～2月までの延べ13日間
カムイスキーリンクス(旭川市)にて
午前中に練習

キャプテン・スマイル

アルペン少年団でスキーが得意になって、家族とスキーに行くのが楽しくなりました。アルペンスピードを出したときに感じる風が気持ちいいです！



あさ い かいせい
浅井開世くん
(鷹栖小6年)



人の動き

【2月25日現在】

()内は前月比

| | |
|-----|--------------|
| 人口 | 7,627人(- 8) |
| 男 | 3,616人(- 1) |
| 女 | 4,011人(- 7) |
| 世帯数 | 3,017戸(0) |

2月中救急出動状況

| | |
|------|-----------|
| 急病 | 10件(9人) |
| 一般負傷 | 3件(3人) |
| 交通 | 0件(0人) |
| その他 | 2件(1人) |
| 2月合計 | 15件(13人) |
| 累計 | 40件(39人) |

()内は搬送人員

平成21年の交通事故状況

| | | |
|--------|------|-----------------|
| 鷹栖町 | 発生件数 | 人身 1件 物損 33件 |
| | 死者 | 0人 |
| 道内での死者 | 傷者 | 1人 |
| | | 19人 |